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BRUCELOSIS. Un tema que preocupa y 
ocupa a los cooperativistas del campo

En	 CAF	 generamos	 un	 espacio	 de	

debate	en	el	cual	se	discutió	sobre	

este	problema	creciente	en	 la	pro-

ducción	agropecuaria	uruguaya.	La	

enfermedad,	la	campaña	del	MGAP,	

la	información	disponible	y	el	Fon-

do	de	Control	de	Brucelosis	fueron	

algunos	de	los	temas	que	se	discu-

tieron	en	la	jornada	Mesa	Redonda:	

Brucelosis	hoy,	acciones	y	compro-

misos	de	las	cooperativas.	

Uruguay como país productor de 
alimentos de origen animal, en condi-
ciones naturales y con características 
sanitarias reconocidas mundialmen-
te, hace que sea posible acceder con 
sus productos a los mercados más 
exigentes en el mundo. Este logro es 
alcanzable con el esfuerzo de produc-
tores, trabajadores rurales, técnicos 
e instituciones.

Es necesario entender que el pro-
ductor rural, propietario de los anima-
les, es en primera instancia el res-
ponsable de la sanidad y el cuidado 
de su ganado junto con el trabajador 
rural, su asesor particular y la supervi-
sión de los servicios oficiales. Articu-
lar de forma efectiva la labor de estos 
actores es la única forma de poder 
atender las exigencias de los merca-
dos y así agregarle valor a nuestros 
productos, manteniéndonos en com-
petencia.

Ahora bien, si queremos mantener 
este nivel de producción y de comer-
cio, ¿a dónde vamos a establecer 
nuestro horizonte para los temas sa-
nitarios?, ¿cómo actuamos cuando 
irrumpe un problema como la Bruce-
losis?.

Es por esta interrogante que CAF, 
en el mes de setiembre, organizó la 
jornada “Mesa Redonda: La Brucelo-
sis hoy”, que contó con la presencia 
de veterinarios, productores y dele-
gados de CAF, quienes participaron 
en la discusión e intercambio de ex-
periencias sobre esta gran problemá-
tica actual.

La jornada se realizó bajo la moda-
lidad de taller. Contó con las exposi-
ciones del Dr. Alfredo Garin, repre-
sentante del MGAP, del Dr. Roque 
Almeida, delegado en CONAHSA y 
el Dr. Elbio Sosa, representante de la 
comisión de Seguros de Control de 
Brucelosis. Como cierre de la jorna-
da se propuso una instancia de in-
tercambio, de la cual se rescató un 
valioso análisis de cada aspecto de la 
enfermedad así como de la estrate-
gia de erradicación del MGAP. Por su 
parte, los participantes aportaron sus 
ideas para el lineamiento de posibles 
acciones a futuro. 

La	enfermedad
Se coincidió en la problemática de la 

enfermedad tanto a nivel productivo 
como humano. Ya que más allá de los 
perjuicios económicos que esta trae 
(ya sea por abortos, genética, etc.), se 
trata de una zoonosis con alto riesgo 
de contagio para quienes trabajan con 
animales enfermos en el campo y no 
utilizan los resguardos necesarios. 

En cuanto al comercio exterior, si bien 
hoy en día no representa una barrera 
a la exportación de carne vacuna, bien 
lo puede llegar a ser, especialmente si 
la Unión Europea logra su objetivo de 
erradicación de la enfermedad.

La	legislación	actual
Se realizó una rápida radiografía a la 

legislación actual, la cual busca la erra-
dicación de la enfermedad basándose 
en un sistema de “zonas de riesgo” por 
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seccionales policiales y “predios libres”. 
Es así que si se detecta un caso positi-
vo, entonces sobreviene la interdicción. 
Esto puede acarrear una interrupción 
importante en el flujo de ingresos de 
un productor, viéndose impedido de co-
mercializar su producción.

El	Fondo	de	Seguro	de	Control	
de	Brucelosis

Los recursos para el fondo se ad-
quieren por aportes de todos los 
productores, a razón de U$S 0.26/
Kg. por cada bovino de carne faena-
do y U$S 0.296 por cada 1.000 ltrs. 
de leche remitidos. Lo recaudado es 
destinado a compensar a aquellos 
productores que tengan la enferme-
dad en su predio y envían esos ani-
males a frigorífico. Las compensa-
ciones establecidas son de U$S 60 
por cada bovino de carne faenado, 
y de U$S 250 por cada vaca lechera 
faenada.
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Se reconoce que los montos a in-
demnizar están desactualizados con 
los valores de mercado actuales, por 
lo que ya se han iniciado los trámites 
pertinentes para actualizarlos.

Acciones	futuras
Como se mencionó, la jornada, en 

su cierre, tuvo un espacio de inter-
cambio, en donde todos los presen-
tes brindaron su opinión sobre el 
tema. Los ítems presentados a con-
tinuación son la base de una agenda 
de trabajo asumida por el conjunto 
de involucrados:

• Revisión del sistema de “seccio-
nales”

• Primordial buscar una resolu-
ción en conjunto con otras gremia-
les (ARU, F.R., ANPL, Intergremial, 
otras) para funcionar como bloque.

• Realizar un sangrado total de las 
hembras de todo el país como forma 

de detectar focos remanentes.
• Volver a la vacunación, no como 

retorno a la etapa de control sino 
como parte de la estrategia de erra-
dicación, con serología negativa pre-
via. 

• Evaluación de vacuna RB 51 vs 
Cepa 19 por parte de las autorida-
des.

• Aumentar la información en bús-
queda de una mayor concientiza-
ción. 

• En los predios interdictos estu-
diar la posibilidad de venta de vacas 
negativas y castradas. 

• Un mejor control de movimientos 
y auditorias de laboratorios privados, 
claves en el diagnostico de la enfer-
medad.

• Revisar las indemnizaciones po-
niendo condiciones (por Ej. Fecha de 
vacunación).

• Mayor compromiso y responsabili-
dad de todas las partes involucradas


